



SOBRARBE PASO FRONTERIZO

Francia, dispuesta a reducir el horario de cierre del túnel de Bielsa

Soro explica que la medida adoptada se va a revisar cada semana

M.M.

HUESCA.- El consejero de Vertebración del Territorio, José Luis Soro, se mostró satisfecho de haber podido explicar ayer a los representantes del departamento de Altos Pirineos, junto a la subdelegada del Gobierno en Huesca, María Teresa Lacruz, el problema que supone para la comarca del Sobrarbe el cierre del túnel de Bielsa en el horario anunciado por Francia, de 20 a 8 horas. Para Soro, la reunión mantenida en Tarbes fue fundamental para lograr que Francia se replantee reducir este horario de cierre, que posiblemente pueda quedar de 22 a 6 horas. Además, la prefecta del departamento de Altos Pirineos, Anne-Gaëlle Baudouin-Clerc, les transmitió que la medida se revisará cada semana, por lo que podría no mantenerse los tres meses anunciados inicialmente.

Según explicó Soro tras la reunión mantenida en Tarbes, "les he transmitido la realidad de la gente que vive en el Sobrarbe y va a trabajar a las pistas de esquí, que con un cierre del túnel de 20 a 8 horas no puede hacerlo. O el impacto para la hostelería de quienes esquían en Piau o Saint-Lary y pueden dormir en el Sobrarbe", para lo que se han hecho campañas conjuntas de esta comarca y Altos Pirineos. La prefecta "lo ha entendido perfectamente y ha reconocido que no habían tenido en cuenta esa realidad".



José Luis Soro, Anne-Gaëlle Baudouin-Clerc, y María Teresa lacruz, ayer en Tarbes. s.e.

También destacó el consejero que fue positivo acudir con la subdelegada, lo que permitió mostrar la unidad del Gobierno de Aragón y el de España. "También se pidió al Gobierno español que se implique más en la protección y ha habido receptividad por parte de la subdelegada", dijo Soro.

"Nosotros entendemos que esto surge de un estado de emergencia y cuestiones de seguridad, de lo que somos plenamente conscientes. En este contexto, la apertura 24 horas parece imposible, pero la prefecta ha sido muy re-

ceptiva y sensible, y hemos conseguido, lo primero, que no va a ser un cierre de tres meses, sino que cada semana se va a replantear, y luego, que van a estudiar modificar el horario. Aunque el objetivo es la reapertura total, por lo menos posiblemente se pueda llegar a un cierre de 22 a 6 horas", lo que permite tanto a la hostelería como a los trabajadores mantener su actividad. "Soy optimista, creo que en breve tendremos un acuerdo de la prefecta semana a semana, y revisando el horario", apuntó.

"Yo creo que es para estar satisfechos -agregó el consejero-, y ha venido muy bien la reunión para establecer contactos". Además agradeció la rapidez en la respuesta para mantener este encuentro, en el que también participó el presidente del consejo departamental, Michel Pèlieu, o el director del Consorcio del Túnel de Bielsa, Andrés Olloqui, entre otros. "Nos hemos sentado todas las partes a hablar pensando en la gente y en el día a día, en la importancia del túnel como elemento vertebrador, de comunicación y de convivencia", remarco Soro; "y con el interés de coordinarnos", añadió.

Por su parte, el presidente de la Comarca de Sobrarbe, Enrique Campo, mantuvo que el objetivo es la apertura total del túnel de Bielsa, "como ocurre con el resto de pasos transfronterizos", pero valoró que "por lo menos se vaya a reducir el horario de cierre y que cada semana se vaya a revisar si se mantiene o no". Según apuntó Campo, los nuevos horarios "no son tan perjudiciales, sobre todo para quienes van a trabajar a las estaciones".

Campo agradeció la implicación de las administraciones ante la medida que había adoptado Francia, "que origina un problema tremendo", reiteró.

Completar la labor de Francia

D.A.

HUESCA.- El delegado del Gobierno en Aragón, Gustavo Alcalde, se ha dirigido a la Secretaría de Estado para la Unión Europea para hacer llegar la preocupación existente en Aragón por el cierre del túnel de Bielsa. "Desde esta Secretaría se va a mantener contactos con la Embajada de Francia en España y con la nuestra en el país vecino para buscar la reapertura del paso fronterizo lo antes posible", indicó ayer la Delegación del Gobierno. También se ha dirigido a la Secretaría de Estado de Comercio, al igual que al Ministerio del Interior, en concreto a la Secretaría de Estado de Seguridad, para que estudie la posibilidad de que las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado reajusten sus efectivos y puedan complementar la labor que realizan los agentes franceses en Bielsa.